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ABM Y ENTORNO FINANCIERO 
 

 

Identifica Fitch estrés en el sector financiero mexicano  
La calificadora Fitch Ratings advirtió que los señalamientos del 
Departamento del Tesoro estadounidense sobre CIBanco Intercam y Vector 
porlavado de dinero representan una clara situación de estrés significativo 
para el sector financiero mexicano. (…) En este sentido, Emilio Romano, 
presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM), dijo que a raíz de 
los señalamientos, los bancos en México deben operar con el estandarte de 
la "paranoia", para detectar irregularidades a tiempo. "Vamos a operar con 
un grado mayor de paranoia para siempre estar a la vanguardia y siempre 
ser un modelo de protección y de garantía", comentó en una entrevista el 
dirigente. Sobre el negocio fiduciario, Romano dijo que CIBanco concentró la 
mayoría de los fideicomisos en el sector bancario comercial debido a que las 
grandes entidades "ya no lo quieren hacer". 

LA RAZÓN   
 

Fitch ve riesgo de contagio financiero  
El señalamiento de sospechas de lavado de dinero contra CIBanco, Intercam 
y Vector, que hizo el Departamento del Tesoro de Estados Unidos, 
representa un evento de estrés significativo para las instituciones financieras 
mexicanas, dados los riesgos latentes de sanciones y contagio, advirtió la 
agencia Fitch. "La participación limitada de estas instituciones en el mercado 
y la reacción regulatoria rápida han evitado la amenaza de una disrupción 
mayor en el mercado, pero los riesgos potenciales por sospechas de lavado 
de dinero continuarán como un factor de monitoreo para el sistema 
financiero", indicó. 

EL UNIVERSAL, LA JORNADA   
 

 

Ventas al menudeo concentran tarjetazos'  
Al cierre del año pasado, 28.4% del total de transacciones que se realizaron 
con tarjetas, tanto de crédito como de débito, se concentraron en las ventas 
al menudeo, de acuerdo con el Informe anual sobre las infraestructuras de 
los mercados financieros 2024 del Banco de México (Banxico). La segunda 
rama con este tipo de transacciones estuvo relacionado con los grandes 
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comercios, con 18.9 por ciento del total de operaciones; seguido de los 
agregadores, gasolineras y restaurantes. El volumen de operaciones con 
tarjetas, tanto de crédito como de débito, fue de 9 mil 887 millones de 
operaciones, por 5.8 billones de pesos. Estos datos representaron aumentos 
anuales de 20.8 por ciento y 12.4 por ciento, respectivamente, según los 
datos de Banxico. 

EL FINANCIERO   
 

   
 
 

La operación se mantiene de forma regular: CI Banco  
CI BANCO solicitó al público inversionista mantener la calma, ya que pese a 
su intervención gerencial temporal, las operaciones de  representación 
común se seguirán desarrollando de manera regular y conforme a los 
términos pactados en los documentos de cada emisión. En un evento 
relevante enviado a la Bolsa Mexicana de Valores, refirió que no se han 
identificado elementos que comprometan la operación ni la actuación de la 
Institución en el corto plazo. 

EL HERALDO DE MÉXICO   
 

Encabeza CIBanco negocio fiduciario  
El negocio fiduciario de CIBanco ascendió a 3.046 billones de pesos, 
representando el 26 por ciento del total de 11.604 billones de bienes 
mantenido en fideicomiso en el sistema bancario mexicano, de acuerdo con 
cifras de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) al mes de abril. 
Las cifras de la CNBV revelan que la segunda institución con más activos 
mantenidos en fideicomiso es Actinver con 900 mil 406 millones de pesos. 
Mientras que Intercam Banco, el otro banco intervenido por las autoridades 
tras las acusaciones del Tesoro estadounidense, tiene 67 mil 941 millones de 
pesos, representando apenas el 0.58 por ciento del total del sistema. El 
viernes pasado, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) 
determinó que el negocio fiduciario de CIBanco e Intercam Banco será 
administrado por la banca de desarrollo de manera cautelar y temporal, para 
posteriormente facilitar su transmisión permanente a instituciones 
financieras privadas en condiciones de certeza. Moody's Local México 
consideró que la transferencia del negocio fiduciario, especialmente en el 
caso de CIBanco, reduce sustancialmente los riesgos operativos asociados 
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con la intervención de los bancos, y beneficiará a las emisiones de finanzas 
estructuradas y créditos respaldados subsoberanos… 

REFORMA   
 

Llegan retiros en cajeros sin contacto  
La banca mexicana está dando un salto significativo en la digitalización y la 
experiencia del usuario con la implementación de la tecnología sin contacto 
(Contactless) para retiros de efectivo en cajeros automáticos. Santander 
México es el primer banco en el país en permitir retiros de efectivo en cajeros 
automáticos utilizando la tecnología Contactless (NFC). Esta nueva 
funcionalidad se suma a las opciones ya existentes de retiros con Código QR 
y sin tarjeta desde la aplicación móvil de la institución financiera. Enrique 
Domínguez Chávez Camacho, director ejecutivo de ATM en Banco Santander 
México, explicó que esta actualización no sólo reduce hasta 30 segundos la 
transacción, sino que también mejora la seguridad y comodidad del servicio. 
"Esto refleja nuestro compromiso con la innovación y con ofrecer 
experiencias más ágiles y seguras para nuestros clientes", destacó. La 
implementación de esta tecnología ya abarca 8,000 de los más de 10,000 
cajeros automáticos de Santander en todo el país, con la expectativa de que 
el resto de los ATM cuenten con esta capacidad en los próximos días. De 
acuerdo con el directivo, esta Iniciativa surge como respuesta directa a las 
demandas de los usuarios, quienes buscan optimizar sus operaciones diarias. 

EXCÉLSIOR   
 

 
 

Crédito. Destina BBVA 578 mdp a autos eléctricos  
Al cierre de mayo, 15 por ciento del portafolio de financiamiento de BBVA 
México corresponde a vehículos eléctricos e híbridos, equivalente a una 
inversión promedio mensual de 578 millones de pesos. Detalló que esta 
movilidad tiene un crecimiento anual de 47 por ciento en colocación de 
crédito, de la mano de sus alianzas con automotrices asiáticas como Omoda, 
Neta Auto, Great Wall Motor y Geely, entre otras. 

MILENIO DIARIO   
 

BIM proyecta crecimiento de 10% en la región del Bajío  
Durante este año el Banco Inmobiliario Mexicano (BIM) estima colocar 2,000 
millones de pesos en el Bajío, a través de financiamientos inmobiliarios, de 

https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250709/Nvo_214382739_7438.pdf
https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250709/Nvo_214382200_7438.pdf
https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250709/Nvo_214381985_7438.pdf


acuerdo con el director corporativo de Banca Empresarial, Patrimonial y 
Fiduciaria de BIM, Ernesto Fragoso Montaño. Ese monto, que reflejaría un 
crecimiento anual de 10%, estaría compuesto en 90% de financiamientos 
para desarrolladores de vivienda y 10% en apoyos a capitales de trabajo, es 
decir, a financiamientos para centros de distribución, pequeños parques 
industriales y para plazas comerciales en la región. Al corte de mayo, reportó, 
van 600 millones de pesos colocados en el Bajío a través de las diversas líneas 
de crédito; en materia de cumplimiento presupuestal es una de las dos 
regiones más relevantes, de seis que segmenta el BIM. Por ahora tienen 
buenas expectativas para el segundo semestre del año, incluso son mejores 
que las previsiones de la primera mitad del 2025. 

EL ECONOMISTA   
 

 

Créditos, un reto de ahora  
Dar un crédito en el contexto actual es un desafío, por lo que contar con la 
mayor data hace más eficiente el proceso y permite una mejor gestión de 
riesgos, subrayó Andrés Rodríguez Ledermann, director general de Banco 
Ualá. Refirió que enfrentar un panorama como el actual, con alta 
incertidumbre, es difícil, más aún porque no sólo se trata de la economía 
interna, sino que es un evento global. El directivo sostuvo que Ualá no prevé 
una desaceleración en el otorgamiento de crédito, sino una colocación más 
eficiente y basada en riesgos. "Reconocemos que dar crédito es un desafío, 
pero recolectar más datos fortalecerá el score y hará más eficiente el 
proceso", manifestó. Destaco que el modelo de riesgo del banco está más 
relacionado con las funcionalidades que genera en la propuesta; por ende, 
se tiene un score propio que genera información a través de 
transaccionalidad. Así, no sólo se usa la información de los burós, sino 
cualquier transacción que se realiza en Ualá alimenta la puntuación del 
cliente. 

EL HERALDO DE MÉXICO   
 

 

Emilio Romano: cuidado con nuevos bancos  
Emilio Romano, el presidente de la Asociación de Bancos de México, ha 
estado en varias entrevistas. A nosotros nos aseguró que no hay más bancos 
investigados por lavado por parte del Tesoro, según lo han podido confirmar 
con este y con Hacienda. Y también tiene razón cuando pide tener cuidado 
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con los nuevos bancos autorizados… hay que conocer al cliente. Romano está 
brindando calma en momentos de turbulencia (...)  

EXCÉLSIOR, columna Activo Empresarial de José Yuste 
 

 

La pelea por más vuelos directos internacionales  
(...) Aunque tras el anuncio de las tres instituciones financieras acusadas por 
el Departamento del Tesoro, los representantes de la banca, encabezados 
por Emilio Romano como presidente de la Asociación de Bancos de México 
(ABM) además de los afectados, han tenido reuniones constantes con las 
autoridades mexicanas para hacer frente a todo el daño reputacional y de 
operación que se ha dado por este tema, será hasta hoy cuando el pleno de 
la asociación se reúna no sólo con los funcionarios de primer nivel, sino con 
los principales directivos y asociados de los bancos en el tradicional 
encuentro bimensual, pero también lo harán con todos los medios de 
comunicación, que todo indica, romperá récord de asistencia como en 
aquellos tiempos de crisis, en espera de conocer de cerca el sentir de los 
banqueros (...)  

EL FINANCIERO, columna Moneda en el Aire de Jeanette Leyva Reus  
 

 
 

El Contador  
Quien no la tiene fácil hoy es Emilio Romano, presidente de la Asociación de 
Bancos de México, quien, en su primera conferencia de prensa, tendrá que 
hablar de las sanciones que han recibido los bancos mexicanos por parte del 
gobierno de Estados Unidos, encabezado por Donald Trump, por presunto 
lavado de dinero del narcotráfico. El dirigente buscará disipar la 
incertidumbre en el sector financiero y seguramente su principal mensaje 
será que no hay más instituciones involucradas y, para respaldarlo, estarán 
los vicepresidentes de la organización (...)  

EXCÉLSIOR, columna El Contador  
 

 
 

Cartas al Departamento del Tesoro  
(...) Las cartas de los operadores de fondos se enviaron a Scott Rembrandt, 
quien apenas en mayo pasado durante la pasada convención anual de los 
banqueros en Nuevo Nayarit se reunió con el Comité Directivo de la 
Asociación de Bancos de México que presidente Emilio Romano de Bank of 
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America para informarles que durante el gobierno de Donald Trump se 
estaban tomando muy en serio el cumplimiento de las leyes contra el 
blanqueo de capitales. Por cierto, aunque se trata de uno de los expertos 
más reconocidos en el mercado bancario y conocer de las leyes del sector 
financiero, el exvicepresidente de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores 
(CNBV), Mauricio Basila, no asistió a la más reciente convención bancaria ni 
organizó reuniones para abordar las sanciones que, supuestamente, ya se 
esperaban desde esa fecha por parte del Tesoro (...)  

LA CRÓNICA DE HOY, columna IQ Financiero de Claudia Villegas  
 
 
 

ENTORNO ECONÓMICO 
 

 
 

Rendimientos mixtos en subasta de Banxico  
El Banco de México llevó a cabo el martes su subasta semanal de valores 
gubernamentales, en la cual los rendimientos mostraron resultados mixtos, 
de acuerdo con información del banco central. En la operación, el gobierno 
colocó 7,000 millones de pesos en Cetes a 28 días, con una tasa de 7.85%, lo 
que representó un aumento de 0.15 puntos porcentuales respecto a la 
emisión anterior. La demanda fue 3.95 veces el monto ofrecido, superior al 
2.74 de la subasta anterior. De acuerdo con un análisis de Banco Base, la tasa 
de Cetes a 28 días se mantiene por debajo del 8% por segunda ocasión 
consecutiva, algo que no ocurría desde julio de 2022. El instituto central 
subastó 7,000 millones de pesos en Cetes a 91 días, con una tasa de 8%, es 
decir, 0.08 puntos porcentuales menos que la emisión previa. La demanda 
alcanzó 4.13 veces el monto colocado, frente a las 2.22 veces de la subasta 
anterior. En cuanto a los Cetes a 182 días, colocó 14,200 millones de pesos a 
una tasa de 8.11%, una reducción de 0.07 puntos porcentuales. La demanda 
fue 3.19 veces el monto subastado, cifra superior al 2.06 registrado 
anteriormente. 

EL ECONOMISTA   
 

Estresa riesgo de contagio al sistema bancario: Fitch  
Los señalamientos del Departamento del Tesoro hacia tres instituciones 
financieras en México por presunto lavado de dinero están estresando al 
sistema bancario del país dado el potencial de sanciones continuas y riesgos 
de contagio, expuso la calificadora FitchRatings. En un reporte señaló que la 
cuota de mercado relativamente pequeña de las instituciones afectadas, 
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además de la huella y la rápida respuesta regulatoria, limitan la amenaza de 
una interrupción más amplia del sector, aunque los posibles riesgos de una 
mayor vigilancia son continuos. Cabe mencionar que Fitch rebajó la 
calificación crediticia de CIBanco e Intercam —las acusadas de lavado de 
dinero— con la finalidad de advertir sobre la vulnerabilidad resultante y el 
efecto potencial en la liquidez que puede amenazar la capacidad para 
cumplir con obligaciones. 

MILENIO DIARIO   
 

Autos hechos en México recuperaron mercado en el primer 
semestre del 2025  
Durante el primer semestre del 2025 los automóviles nuevos ensamblados 
en México recuperaron mercado frente al año anterior, en momentos en los 
que el gobierno mexicano se ha propuesto impulsar un mayor consumo de 
vehículos hechos en el país. La comercialización de estas unidades -de 
diferentes marcas- creció 7.6% a 256,880 durante los primeros seis meses 
del año, lo que destaca frente a la contracción de 0.2% de la venta total, que 
quedó en 709,344 vehículos, de acuerdo con cifras del Instituto Nacional de 
Geografía y Estadística (Inegi). El pasado 3 de abril, al relanzar el Plan México 
luego del anuncio de la política de aranceles recíprocos de Estados Unidos, 
el gobierno de México fijó la meta de elevar en 10% la producción de autos 
en México para consumo nacional, así como subir en 15% el contenido 
nacional en la cadena. 

EL ECONOMISTA   
 

Avanza 15% el valor de capitalización de la BMV en dólares  
La Bolsa Mexicana de Valores (BMV), registró un crecimiento en valor de 
capitalización de enero pasado al mes de mayo de 15% medido en término 
de dólares, de acuerdo a la Federación Mundial de Bolsas (WFE por sus siglas 
en inglés), con lo que apuntó el mejor crecimiento entre las principales 
bolsas del continente Americano, incluso por arriba de las bolsas en Estados 
Unidos. Expertos consideran que la fortaleza del mercado mexicano es 
porque quedó exentó de los aranceles de Donald Trump y por la apreciación 
del peso. Expertos de Banamex resaltaron en un estudio que los principales 
índices de Wall Street mejoraron en mayo, luego de un mal comienzo de año. 
Destacaron que ello se debe "a la disminución en el nerviosismo por las 
negociaciones entre el presidente de Estados Unidos y la presidenta de la 
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Comisión Europea en las que acordaron una prórroga sobre la imposición de 
tarifas arancelarias del 50%". 

EL ECONOMISTA   
 

 

Pegan tarifas a PIB de EU  
Los aranceles de Estados Unidos serán el obstáculo más importante para la 
actividad económica en la segunda mitad de 2025, lo que aumenta las 
probabilidades de una recesión en ese país, advirtieron analistas de UBS 
Investment Bank. Jonathan Pingle, chief US economist de UBS Investment 
Bank, dijo que las tarifas ya están empezando a reflejarse en un aumento de 
los precios al impactar en el consumo de los hogares, algo que se 
intensificará a medida que transcurra la segunda mitad del año. "La 
economía estadounidense se ralentizará bastante, con un segundo semestre 
bastante débil, en ese escenario, las probabilidades de recesión aumentarán 
y el crecimiento se ralentizará bastante", dijo Pingle en una mesa redonda 
organizada por UBS para analizar los escenarios económicos por las tarifas 
del Mandatario Donald Trump. **Se publica gráfica de Aranceles a las 
importaciones elaborado con información de Banamex. 

REFORMA   
 

Extranjeros retiraron inversiones del país por 46 mil 634 
mdp en el primer semestre  
México cerró el primer semestre de 2025 con salidas de capital extranjero. 
Datos oficiales revelan que entre enero y junio, inversionistas foráneos 
vendieron posiciones por 46 mil 634 millones de pesos en bonos respaldados 
por el Gobierno mexicano. La salida de capital foráneo se registra durante un 
periodo en el que los mercados financieros enfrentaron fuertes episodios de 
volatilidad a raíz de las políticas comerciales de Donald Trump, presidente de 
Estados Unidos. De acuerdo con datos del Banco de México (BdeM), al cierre 
2024 los inversionistas extranjeros tenían en su poder bonos 
gubernamentales mexicanos por un valor de un billón 832 mil 178 millones 
de pesos y para el último día de junio pasado el monto cayó a un billón 785 
mil 543 millones de pesos. 

LA JORNADA   
 

Gobierno consolida sistema de vigilancia digital  
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En sólo nueve meses, el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum 
aprobó un paquete de reformas que, de acuerdo con especialistas, sientan 
las bases para crear un sistema de vigilancia digital masiva sin precedentes 
en México. Se trata de modificaciones a nueve leyes que abren la puerta a la 
creación de un esquema de súper vigilancia que pone en riesgo la privacidad 
y los derechos fundamentales de los mexicanos. "En el entorno que tenemos 
todas estas modificaciones sí preocupan, porque todo parece tener un 
mismo común denominador, que es el control sin contrapesos. Estas 
reformas no se tratan sólo de espionaje por parte del gobierno, sino de un 
nuevo esquema de control masivo", alertó Leopoldo Maldonado, director 
regional de Artículo 19. 

EL FINANCIERO   
 

 

El peso podría ganar más fuerza  
El peso mexicano cerró la sesión del martes en 18.59 pesos, por debajo de 
los 18.64 pesos del lunes. Además, logró un nuevo mínimo del año, al 
ubicarse en 18.58 pesos, por lo que podría seguir apreciándose este mes. 
Gabriela Siller, directora de Análisis de Banco Base, destacó que en julio el 
peso suele apreciarse y si sigue esa misma tendencia, el tipo de cambio 
podría alcanzar los 18.50 pesos por dólar este mes. Ayer, el avance que 
experimentó nuestra moneda se dio pese al fortalecimiento del dólar. 
Durante la sesión, Donald Trump amenazó con Imponer un arancel del 200% 
a los productos farmacéuticos, por lo que tendrán un año y medio para que 
las empresas muevan su producción y se organicen. Asimismo, el mandatario 
planea Imponer aranceles de 50% al cobre. Al respecto, Siller destacó que, 
en el London Mercantile Exchange, el precio del cobre perdió 0.92%, cerró 
en 9 mil 750 dólares por tonelada métrica, su menor nivel desde el 19 de 
junio. 

EXCÉLSIOR   
 

El peso logra su mejor cierre desde julio de 2024  
La divisa mexicana en los mercados internacionales cerró ayer en 18.60 
pesos por dólar, una apreciación de 0.23% o 4 centavos respecto a la jornada 
anterior, según datos de Bloomberg, y alcanzó su nivel más fuerte desde el 
31  desde julio de 2024. A su vez, el dólar al menudeo terminó en 19.09 pesos 
a la venta en Banamex, 0.31% o 6 centavos por debajo del cierre del lunes. 
La apreciación ocurrió pese a un ligero fortalecimiento' del dólar 
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estadounidense de 0.03%, según su índice ponderado. En el plano 
internacional, el presidente estadounidense Donald Trump dijo en su red 
social que los aranceles que se anuncien comenzarán a pagarse el 1 de 
agosto, resaltando que no habrá ningún cambio en la fecha y que no se 
concederá ninguna exención. Por otro lado, mencionó que el presidente de 
la Reserva Federal (Fed), Jerome Powell, es "terrible" y que debería nombrar 
a alguien que esté dispuesto a bajar las tasas de interés. Esto llevó a que el 
dólar borrara por completo sus ganancias, pues los ataques a Powell generan 
incertidumbre sobre el futuro de la independencia de la Fed y del dólar como 
moneda de reserva. 

EL UNIVERSAL   
 

 

Donald Trump anuncia aranceles ahora al cobre  
El presidente estadounidense, Donald Trump, afirmó que el 1 de agosto es 
la fecha límite para que entren en vigor los aranceles más altos y amenazó 
con más gravámenes, de 50% a las importaciones de cobre y cerca de 200% 
a los productos farmacéuticos. El lunes, Trump comenzó a enviar cartas a 
socios comerciales de Estados Unidos, principalmente en Asia, para 
informarles sobre el recargo que aplicará a sus productos. En sus cartas, 
Trump se queja de falta de reciprocidad en las relaciones comerciales. 
Anunció que "mañana por la mañana (miércoles) publicaremos un mínimo 
de siete países relacionados con el comercio, y por la tarde publicaremos un 
número adicional". Trump declaró también que Washington está 
"probablemente a dos días" de enviar a la Unión Europea una carta con los 
aranceles a los que el bloque se exponen. "Son muy duros, pero ahora están 
siendo muy amables con nosotros, y veremos qué sucede", dijo. 

EL UNIVERSAL   
 

Precios de 'oro rojo' alcanzan niveles récord  
Los precios del cobre alcanzaron un nuevo precio récord, luego de que el 
presidente de Estados Unidos planteó la posibilidad de implementar un 
arancel del 50 por ciento a las importaciones del metal. De acuerdo con 
datos de Bloomberg, en el mercado de futuros y opciones para el comercio 
de metales, COMEX, la cotización del cobre alcanzó 5.645 dólares por libra, 
tras dispararse ayer 13.3 por ciento. Para Jesús López, subdirector de análisis 
económico en Banco Base, el anuncio propicia compras anticipadas de cobre 
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para evitar el costo del arancel, aunque aún no hay fecha para su entrada en 
vigor. 

EL FINANCIERO   
 

Impulso emprendedor  
El ecosistema de emprendimiento en América Latina no deja de crecer y por 
ello el fondo de venture capital Angel Ventures lanzó AV360, un proyecto 
que acompaña a las empresas y explora nuevas oportunidades de inversión. 
Incluye seis iniciativas: consultoría estratégica para startups, 
acompañamiento y asesoría de soft landing (expansión internacional) y 
conexión de startups con corporativos que buscan colaborar para resolver 
áreas de oportunidad en su negocio. También ofrece un Company Lab, 
conexión con Sofomes y una red de ángeles inversionistas con enfoque de 
inversión en modelos de negocio que lleguen a su punto de equilibrio en un 
periodo de 18 a 24 meses. El fondo es liderado por Hernán Fernández, 
Camilo Kejner y Fabián Aguilar. En 16 años, Angel Ventures ha gestionado 
más de 120 millones de dólares en activos y ha invertido en 78 startups de 
sectores como fintech, healthtech, foodtech y edtech, en países como 
México, Brasil, Estados Unidos, España y Corea. En su portafolio de inversión 
están Clip, Kueski, Finkargo y Miituo, entre otras compañías. El fondo 
también ha ayudado a más de 40 startups a incubarse, a fin de salir al 
mercado fuertes y rentables.** Pólizas falsas. Cada vez hay más empresas 
que son víctimas de la suplantación de identidad y esta vez le tocó a Berkley 
International Seguros México. La compañía advirtió que su denominación se 
ha utilizado para intentar comercializar productos que en realidad no son 
operados por la empresa. Los defraudadores han suplantado la identidad de 
Berkley para ofrecer pólizas de "seguro colectivo de deudores", un producto 
que no oferta la institución. Para evitar que este tipo de fraude siga cobrando 
víctimas, la aseguradora hizo un llamado para que los usuarios verifiquen la 
póliza en el Registro de Contratos de Adhesión de Seguros (RECAS) de la 
Condusef. Berkley International Seguros México, que lleva Javier García Ortiz 
de Zárate, es subsidiaria de W. R. Berkley México. Actualmente, comercializa 
seguros de responsabilidad civil y riesgos profesionales, marítimos y 
transportes, agrícolas y de animales, contra incendios, de automóviles y de 
riesgos catastróficos.  

REFORMA, columna Capitanes  
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Por fraude, detienen al CEO de la fintech Dock en México  
El sábado pasado fue detenido Anderson Olivares de Oliveira, director 
general en México de la fintech brasileña Dock. Al empresario se le acusa de 
cometer un fraude de por lo menos 10 mdd (...) Se trata de otro caso de una 
institución no regulada por las autoridades mexicanas que opera con 
irregularidades y defrauda a sus clientes. (…) En territorio mexicano la 
empresa materializó su estrategia de crecimiento mediante la adquisición de 
Cacao, una fintech local que previamente había intentado obtener, sin éxito, 
una licencia como Institución de Fondos de Pago Electrónico ante la 
Comisión Nacional Bancaria y de Valores, a cargo de Jesús de la Fuente. Esta 
transacción reflejó la intención de Dock de establecer una plataforma 
robusta para sus operaciones en el mercado nacional. Sin embargo, el 
modelo de "Banking as a Service" ha generado grandes preocupaciones 
entre los reguladores mexicanos (…) El directivo permanece bajo custodia en 
el Reclusorio Sur de la capital y comparecerá ante el juez el próximo viernes 
para su audiencia inicial (...)  

EL UNIVERSA, columna Historias de NegoCEOs de Mario Maldonado  
 

Estrategia vs. extorsiones requiere nuevo marco legal  
La estrategia para combatir el delito de extorsiones que es una lacra para 
empresas y también para personas físicas, que anunció Omar García Harfuch, 
secretario de Seguridad y Protección Ciudadana fue en principio bien 
recibido por el sector privado, pero la Coparmex, que preside José Luis Sierra 
aseguró que para garantizar su eficiencia se requiere de reformas legales. La 
presidenta Claudia Sheinbaum anunció que en el próximo periodo ordinario 
de sesiones enviará al Congreso una iniciativa para una nueva Ley para 
combatir la extorsión que debe ser una reforma a la Constitución para que 
se apliquen las mismas medidas en todo el país (…) En cuanto a la estrategia 
anunciada por Harfuch, se enfocará en 8 entidades de la República: Edomex, 
Jalisco, Nuevo León, Cdmx, Guanajuato, Guerrero, Michoacán y Veracruz y 
se dirigirán operativos en cárceles para decomisar aparatos telefónicos y en 
fortalecer el servicio del número 089 para recibir denuncias. El problema es 
el temor de los extorsionados principalmente en municipios para presentar 
estas denuncias que es lo que se buscará eliminar con la nueva ley (…)  

24 HORAS, columna Desde el Piso de Remates de Maricarmen Cortés  
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¿Qué pasó con Godoy y Rodríguez, se hicieron bolas?  
No es la primera vez que sucede, pero teniendo mayorías legislativas que 
apoyan sin chistar las propuestas de la presidenta Claudia Sheinbaum, 
resulta increíble que no se coordinen los equipos legislativos y jurídicos (uno 
se pregunta ¿dónde está la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, 
para determinar las fechas de extinción de órganos regulatorios y entrada en 
funciones de los nuevos, como es el caso de IFT/Cofece y CRT/ANA? (…) La 
realidad es que teniendo un equipo tan sólido como el de la Consejería 
Jurídica, que encabeza Ernestina Godoy, parece de párvulos en materia de 
derecho lo ocurrido (…) Al imponer un nuevo criterio de vigencia —basado 
en la integración del órgano regulador y no en el plazo de 180 días 
posteriores a la entrada en vigor de la ley secundaria— se contraviene el 
artículo décimo transitorio constitucional, vulnerando el principio de 
supremacía constitucional y de jerarquía normativa (…) El artículo décimo 
transitorio de la misma reforma constitucional estableció que estas 
disposiciones (contenidas en los párrafos décimo quinto a vigésimo del 
artículo 28 constitucional) no entrarían en vigor sino hasta 180 días después 
de la entrada en vigor de la legislación secundaria correspondiente, misma 
que debía ser expedida por el Congreso. Sin embargo, el decreto de la nueva 
Ley en materia de Telecomunicaciones y Radiodifusión, recién aprobada por 
el Congreso de la Unión (...)  

EXCÉLSIOR, columna Cuenta Corriente de Alicia Salgado  
 

Tomateros, potencial pesadilla  
Los tomateros mexicanos podrían tener la peor pesadilla de su historia en los 
próximos días. Si no se logra un acuerdo entre México y Estados Unidos, a 
partir del próximo 14 de julio, ese país aplicará un arancel del 20.91% al 
tomate mexicano. El gravamen reducirá en un 25% las exportaciones de 
tomate rojo de México a Estados Unidos, el destino al que envía el 99% de 
sus ventas al exterior. Con ello el precio del tomate mexicano en Estados 
Unidos aumentaría en la misma proporción. Además, provocaría la 
destrucción de 100,000 empleos en México. El arancel de Estados Unidos 
impactaría directamente a los consumidores de ese país. Y en paralelo, 
provocaría un severo daño económico y al empleo en México (…) A pesar de 
que las organizaciones de tomateros mexicanos, apoyados por los 
secretarios de Economía, Marcelo Ebrard y el Secretario de Agricultura, Julio 
Berdegué, han puesto distintas ofertas y condiciones, no han recibido 
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respuesta de las contrapartes. Los tomateros de Estados Unidos, con Donald 
Trump en la presidencia de ese país, se sienten fuertes por el músculo 
político. La expectativa por parte de México es que en el equipo de gobierno 
del país vecino, tenga conciencia del impacto negativo que tendrán los 
consumidores estadounidenses, por la elevación del precio del tomate y el 
alza en la inflación (…)  

EL ECONOMISTA, columna Ricos y Poderosos de Marco A. Mares 
 

Los aranceles de Trump y la trampa de la confianza  
Hoy debía ser una fecha decisiva en la política comercial internacional. Ya no 
lo es. El pasado 9 de abril, el presidente Donald Trump impuso una pausa de 
90 días a la entrada en vigor de sus llamados "aranceles recíprocos" (…) Esa 
tregua concluye hoy, pero el mandatario decidió extenderla hasta el 1 de 
agosto. Con ello, da a entender que se trata de la "última oportunidad" para 
que otros países ajusten sus condiciones comerciales con EU bajo sus propios 
términos (…) México es un eslabón indispensable en las cadenas de 
suministro de Estados Unidos, sobre todo en sectores como el automotriz, 
electrónico y aeroespacial (…) Modificar esa dinámica implicaría para EU 
asumir mayores costos de producción (…) Sin embargo, esta apuesta racional 
encierra riesgos latentes (…) Por ello, el empresariado mexicano no debe 
confiarse (…) Trump ha demostrado que su visión del comercio es dinámica, 
confrontativa y centrada en el interés inmediato. Pensar que el TMEC es una 
garantía inquebrantable puede ser un error costoso. Por eso, prepararse 
para lo inesperado no es solo prudente: es vital. 

EL FINANCIERO, columna Coordenadas de Enrique Quintana 
 

Quieren evaluar la pobreza 
Tras la desaparición del Coneval y el traslado de sus tareas al Inegi, de 
Graciela Márquez, y la Secretaría de Hacienda, de Édgar Amador, nos 
reportan que seis organizaciones académicas y de la sociedad civil 
anunciarán mañana jueves una iniciativa para dar seguimiento y análisis a las 
nuevas cifras de pobreza, así como participar en el estudio y generación de 
evidencia sobre los resultados de las políticas y programas de desarrollo 
social por parte del gobierno (…) Entre los que se alzaron la mano se 
encuentran el Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco), el Centro de 
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Estudios Espinosa Yglesias, Acción Ciudadana Frente a la Pobreza y las 
organizaciones México Evalúa, y México, ¿Cómo Vamos? 

EL UNIVERSAL, columna Desbalance  
 

Nombres, Nombres y... Nombres  
Por desgracia la economía está casi estática, pésima noticia para todos. Pero 
además se viene de otro sexenio como el de AMLO en el que el PIB creció 
apenas 0.8%. Significa que el pastel que refleja el tamaño de la economía se 
ha encogido, y con ello el nivel de vida de la mayoría. Recientemente la SHCP 
de Edgar Amador reportó las finanzas públicas a mayo. El SAT de Antonio 
Martínez celebró el avance del 8.4% de los ingresos tributarios, opacado por 
los ingresos petroleros que cayeron casi 24%, con todo y que la cotización 
del crudo fue mejor a lo programado (…) Octavio Romero dejó a Claudia 
Sheinbaum un dolor de cabeza. Pronto conoceremos los números de la 
petrolera al 2T y la expectativa no es favorable (…) Esta semana el equipo 
económico de Banamex con Sergio Kurczyn resaltó la contracción del 29% a 
mayo del gasto público, el más profundo desde 1995 (…) Aún más 
sobresaliente el tema Pemex de Víctor Rodríguez. Serrano enfatiza la 
urgencia de un cambio de modelo: menos énfasis a refinación y más a la 
producción de crudo y más espacios a la inversión privada, ya que el gobierno 
no tiene capacidad financiera. De otra manera nuestra petrolera se 
mantendrá como un lastre (…) 

EL SOL DE MÉXICO, columna Nombres, nombres y nombres de Alberto Aguilar  
 

 
 
 
 

ENTORNO POLÍTICO 
 

 

Sheinbaum incauta más huachicol que en 10 años  
En los poco más de nueve meses que lleva la Presidencia de Claudia 
Sheinbaum, el gabinete de seguridad ha incautado más millones de litros de 
hidrocarburos que en todo el sexenio de su antecesor, Andrés Manuel López 
Obrador, y los últimos cuatro años del de Enrique Peña Nieto. Según cifras 
de Pemex en respuesta a una solicitud de información, de 2019 a 2024 se 
incautaron sólo 46 millones 102 mil 343 litros de hidrocarburo 
correspondientes a robo. Del 1 de octubre de 2024 a la fecha, según se 
informó en la mañanera de ayer, se han decomisado 69 millones 376 mil 918 
litros de combustible. Expertos en temas de seguridad y energéticos 
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consideraron que el combate al huachicol en gobiernos anteriores fue 
"tímido" y "posiblemente cómplice" del negocio ilegal en el que están 
inmiscuidos grandes grupos criminales. 

EL UNIVERSAL   
 

 

Combate al huachicol, "hasta donde tope", dice la 
Presidenta  
La estrategia para combatir el huachicol irá "hasta donde tope", asentó la 
presidenta Claudia Sheinbaum. Por ello, puntualizó, si hay pruebas contra 
funcionarios o empresarios implicados en este delito, se les sancionará. "Lo 
que den las investigaciones, hasta donde den. No vamos a proteger a nadie, 
a nadie (...) Nosotros queremos erradicar por completo este delito", aseguró 
la mandataria federal durante su conferencia matutina de ayer. En el 
contexto de la presentación del informe del gabinete de seguridad en Palacio 
Nacional, se mostró un video en el que se dio a conocer que en lo que va del 
sexenio -nueve meses- han sido asegurados 70 millones de litros de 
huachicol, entre los que destaca el decomiso del lunes en Coahuila de 15 
millones de litros, la quinta parte, el mayor golpe contra este delito en esta 
administración. 

LA JORNADA   
 
 

Prevendrán huachicoleo  
La presidenta Claudia Sheinbaum adelantó que el sistema de monitoreo de 
los ductos de Pemex se modernizará para reducir la extracción ilegal de 
combustibles. El sistema SCADA tiene sensores en todos los ductos de Pemex 
en el país y permite conocer las diferencias de presión en las tuberías y así 
detectar los tramos en donde se extrae de forma ilegal el combustible. "Y la 
otra parte importante es toda la parte preventiva que se está haciendo, que 
incluye también todo el sistema que se llama Sistema SCADA, que está en el 
piso 3 de Pemex, que se está modernizando, y ahí está ayudando la Agencia 
de Transformación Digital", puntualizó Sheinbaum. Explicó que también se 
instrumentarán medidas en los autotanques y pipas para que circulen solo 
con combustibles autorizados desde Pemex y evitar con ello el tráfico de esos 
productos. 

EXCÉLSIOR   
 

 

https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250709/11e19ac-2eed8a5.pdf
https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250709/11e19ac-2eed8a5.pdf
https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250709/11e1e03-2eee05b.pdf


Ven cárteles en huachicol  
Omar García Harfuch, secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, 
informó que cárteles de la droga están involucrados en el robo de 
combustible -conocido como huachicol-, además que operan otras 
organizaciones que sólo están dedicadas a este delito. Detalló que en 
Guanajuato operan los cárteles de Jalisco Nueva Generación y de Santa Rosa 
de Lima. "En el caso de estas operaciones de los 12 cateos que se realizaron, 
era una organización independiente, una organización grande, delictiva, que 
trabajaba en la zona centro del país, pero que no la teníamos vinculada con 
ningún cártel", explicó. El secretario de Seguridad informó que en Tabasco 
opera una célula de La Barredora y un remanente de Cártel Jalisco. "En la 
zona centro del país, la organización delictiva más grande que teníamos fue 
la que se desarticuló, por parte del Gabinete de Seguridad, y ésta no estaba 
vinculada a ninguna organización delictiva", declaró. 

EL HERALDO DE MÉXICO   
 

Acusa el 'Mono' a Policía estatal  
Juan Manuel Muñoz Luévano "El Mono Muñoz", señalado como operador 
financiero de Los Zetas y sentenciado en Estados Unidos por lavado de 
dinero del cártel, ahora es implicado en venta de huachicol en gasolineras de 
su propiedad, pero asegura no tener relación con los 15 millones de litros de 
hidrocarburos asegurados en Coahuila por autoridades federales. Admitió 
ayer que compra gasolina a la empresa Ingemar, que es indagada por 
huachicol fiscal, pero insistió que no tiene relación con lo decomisado. En 
entrevista, el gasolinera acusó a la Policía Estatal de Coahuila de proteger el 
contrabando de combustible que se registra en esa entidad. Muñoz exhibió 
un oficio de la Fiscalía Especializada en Materia de Delincuencia Organizada 
(FEMDO), fechado el pasado 2 de julio, en el que se establece que no existe 
ninguna investigación en su contra relacionada con hidrocarburos. Sin 
embargo, días después de la fecha de ese oficio siete gasolineras Cargo Gas 
de su propiedad fueron cateadas por elementos del Ejército. 

REFORMA   
 

Las favorece Sener; ahora huachicolean  
La empresa importadora de combustible Ingemar, que es investigada por 
prácticas de huachicol fiscal junto con la distribuidora Lambrucar, recibió un 
trato excepcional en la administración del expresidente Andrés Manuel 
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López Obrador. Dicha compañía obtuvo permisos para importar casi 500 
millones de litros de gasolina y diesel durante la gestión de Miguel Ángel 
Maciel en la Secretaría de Energía (Sener), y ahora está relacionada con el 
ingreso ilegal de combustible al país. Los permisos de esta compañía fueron 
autorizados por la Dirección de Petrolíferos, de la Subsecretaría de 
Hidrocarburos de la Sener, y estaban vigentes hasta el año pasado. Ingemar 
es investigada, junto con Lambrucar -que es una distribuidora de 
combustibles-, por falsificar documentos e ingresar cargamentos de gasolina 
y diesel como si fueran "aditivos". Al registrarlo así, los importadores evaden 
el pago de IEPS, de hasta 6.45 pesos por litro en el caso de gasolina, y de 7.09 
por litro en diesel. Además, alteran sus obligaciones de pago de IVA e ISR. 

REFORMA   
 

Investiga FGR a Peña Nieto por sobornos con Pegasus  
La Fiscalía General de la República (FGR) abrió una carpeta de investigación 
sobre el presunto soborno por 25 millones de dólares que, según el periódico 
israelí The Marker, habría recibido el expresidente Enrique Peña Nieto por 
parte de dos empresarios de ese país para permitir el funcionamiento del 
sistema de espionaje Pegasus en México. Así lo informó ayer el titular de la 
FGR, Alejandro Gertz Manero, quien aseguró que de forma inmediata, a 
través del sistema de asistencia jurídica internacional, "vamos a reclamar a 
las autoridades de Israel que esta información que dieron de carácter 
mediático la podamos incorporar a una carpeta para poder seguir adelante". 
Al resaltar que sólo han judicializado y ganado lo correspondiente a la 
intervención de líneas a través de Pegasus, sostuvo que podrían establecer 
una vinculación si los israelíes ratifican la información. 

LA JORNADA   
 

Piden a Israel datos de 'soborno' a Peña  
El fiscal Alejandro Gertz informó que la Fiscalía General de la República (FGR) 
pedirá al Gobierno de Israel que brinde información sobre el presunto 
soborno de 25 millones de dólares que recibió el expresidente Enrique Peña 
Nieto por la adquisición del sistema de espionaje Pegasus. "Lo que estamos 
haciendo es pedirle formalmente al Gobierno de Israel la autorización, a 
través del sistema de asistencia jurídica internacional, para que esas 
afirmaciones queden dentro de un marco legal y no se vaya al mismo vacío 
de denuncias que no se sostienen. Tenemos que darle la judicialidad 
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necesaria para que ese documento quede debidamente establecido como 
una afirmación pública de unos empresarios de ese país que hicieron una 
declaración en el sentido de que a esta persona (EPN) le dieron esa cantidad 
de dinero en esa fecha", comentó en la conferencia matutina en Palacio 
Nacional. 

REFORMA   
 

Perseguirán de oficio las extorsiones  
La presidenta Claudia Sheinbaum envió una iniciativa a la Cámara de 
Diputados para que la extorsión sea un delito grave, como el homicidio o el 
secuestro, y sea investigado de oficio. Este crimen, reconoció en su 
conferencia matutina, es el único que se incrementa constantemente en 
todo el país, por lo que se requiere de una reforma legal para combatirlo y 
disminuirlo. "Que ya no descanse en la víctima la denuncia. Hoy, quien 
denuncia, quien tiene que denunciar la extorsión es la víctima, poniendo en 
riesgo su vida. Le estamos quitando a la víctima ese peso. ¿Quién lo asume? 
El Estado mexicano. Se persigue de oficio. La víctima somos todas y todos", 
expuso. La iniciativa de reforma establece los tipos penales y sus sanciones, 
al equipararlo también con desaparición forzada, trata, tortura y otros tratos 
o penas crueles, inhumanos o degradantes, así como los delitos electorales. 

EXCÉLSIOR   
 

 

Aplauden empresarios la estrategia de la Presidenta  
Las confederaciones de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y 
Turismo (Concanaco-Servytur) y la Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex) respaldaron la Estrategia Nacional contra la Extorsión, la cual 
incluye una iniciativa de reforma para tipificar este delito que generó 
pérdidas superiores a 26 mil millones de pesos en 2024. "Representa un paso 
indispensable frente a un delito que afecta gravemente al sector productivo 
y vulnera la seguridad de millones de personas", señaló el sector patronal, 
antes de referir que datos oficiales indican que cada día 32.3 personas son 
víctimas de este ilícito. Apuntó que 12.8 por ciento de las empresas 
agrupadas en la Coparmex han sido víctimas de extorsión, en particular por 
teléfono (70.5 por ciento), por lo que es uno de los obstáculos para crecer. 
Las empresas más afectadas son las micro, pequeñas y medianas, las cuales 
generan 65 por ciento de los empleos. El organismo del sector privado indicó 
que es urgente expedir una Ley General de Extorsión que permita articular 
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acciones federales y locales, establecer penas claras y eliminar las llamadas 
puertas giratorias. 

LA JORNADA   
 

Robos encarecen 10% operaciones: mineras  
Los robos que el crimen organizado perpetra contra las mineras en el país, 
como el reciente de más de 33 toneladas de concentrado de oro y plata, 
representan hasta 10 por ciento del costo directo de las operaciones de 
empresas en territorio nacional, revelan datos de la Cámara Minera de 
México (Camimex). Tomando en cuenta que las cuatro principales empresas 
mineras que tienen operaciones en territorio nacional —y que cotizan en la 
Bolsa Mexicana de Valores (BMV)— reportaron utilidades por operación de 
11 mil 214 millones de pesos al cierre de 2024, sus pérdidas por robos 
ascienden a unos mil 121 millones de pesos anuales. El hurto del pasado 
lunes a Grupo Minero Bacis en la carretera que conecta Durango con el 
puerto de Manzanillo dejó expuesta una creciente problemática a la que se 
enfrentan las empresas nacionales, pero en especial las extranjeras. 

MILENIO DIARIO   
 

Minera desiste  
La empresa Grupo Minero Bacis, S.A. de C.V. se desistió de presentar la 
denuncia por el supuesto robo de un tractocamión cargado con al menos 33 
toneladas de concentrado de oro y plata cuando se trasladaba rumbo al 
puerto de Manzanillo. A través de un comunicado, la Fiscalía de Jalisco 
informó que ayer se presentó una persona ante el Ministerio Público (MP) 
en representación de la empresa transportista, quien acreditó la propiedad 
del vehículo, el cual tiene matrícula federal. Dicha compañía tiene una razón 
social distinta a la minera que difundió el supuesto robo. La FGE también 
indicó que no se ha presentado ninguna denuncia. 

EL HERALDO DE MÉXICO   
 

 

Acuerdo Ovidio-EU, el fin del clan Guzmán  
Cuando el juez entre a la sala del Distrito Norte de Illinois el 11 de julio y 
Ovidio Guzmán Loera se levante para aceptar su culpabilidad ante cargos 
federales por tráfico masivo de fentanilo, cocaína, metanfetamina, armas de 
fuego y lavado de dinero no será simplemente una audiencia más en el 
expediente penal del hijo de El Chapo Guzmán. Será un antes y un después 
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en la guerra de Estados Unidos contra el linaje Guzmán. Según documentos 
judiciales, Ovidio Guzmán entregará a las autoridades información detallada 
sobre laboratorios de fentanilo, operadores financieros, rutas de tráfico 
hacia Arizona, California y Texas, redes de distribución en Los Ángeles, 
Atlanta y Chicago. Su testimonio se vincula directamente con el caso aún 
abierto contra su hermano Joaquín Guzmán López, quien por ahora 
mantiene una declaración de no culpabilidad, pero cuya defensa, 
encabezada por el abogado Jeffrey Lichtman, ha dejado entrever que 
también se busca un acuerdo de cooperación. Ovidio tenía previsto 
comparecer hoy ante la jueza Sharon Johnson Coleman, pero la audiencia 
fue pospuesta al viernes 11 de julio, a las 11:00 de la mañana, hora local 
(10:00 am. en México). 

EL UNIVERSAL   
 

En este sexenio, más de 25 mil detenidos por delitos de alto 
impacto  
Desde el primero de octubre del año pasado —cuando inició el sexenio de la 
presidenta Claudia Sheinbaum— a la fecha han sido detenidas 25 mil 255 
personas por delitos de alto impacto, destacó el secretario de Seguridad y 
Protección Ciudadana, Omar García Harfuch. En la conferencia de prensa 
matutina en Palacio Nacional, el funcionario resaltó que en ese periodo 
fueron aseguradas 13 mil 275 armas de fuego y 188 toneladas de droga. 
Además, en 21 estados fueron inhabilitados más de mil 160 laboratorios y 
áreas de concentración para elaborar estupefacientes. "Es un número sin 
precedentes que afecta la economía de la delincuencia organizada y su 
estabilidad para producir drogas. Estas detenciones y aseguramientos evitan 
que sustancias nocivas lleguen a nuestras comunidades, que armas ilegales 
alimenten la violencia y que estructuras criminales sigan operando con 
impunidad. Además, estos laboratorios desmantelados significan una 
afectación económica de cientos de millones de pesos para los grupos 
delictivos, recursos que ya no podrán utilizar para expandir sus operaciones", 
resaltó. 

MILENIO DIARIO   
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Comenzarían trabajos para una reforma fiscal en 
septiembre  
Debido a que "cada vez hay más voces" que se pronuncian y demandan una 
reforma fiscal en el país, "es necesario comenzar a ver propuestas a partir de 
septiembre", alertó el líder de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo 
Monreal. Explicó que estas "voces" se derivan de las inquietudes y 
preocupaciones de algunos empresarios, por el impacto que puedan tener 
los efectos de la reforma constitucional para la reducción de 48 a 40 horas la 
jornada laboral semanal. Por eso, a pesar de las negativas del Ejecutivo 
federal de hablar siquiera del tema, Monreal afirmó que "es momento de 
escuchar esas voces" porque reconoció que hasta el momento de parte del 
Ejecutivo federal "no hay planes, no hay proyectos ni propuestas para una 
reforma fiscal". 

EL FINANCIERO   
 

 

A la cárcel 141 años por narcorrancho  
Los diez hombres detenidos por el caso del rancho Izaguirre fueron 
sentenciados a 141 años y tres meses de prisión por los delitos de 
desaparición cometida por particulares, desaparición cometida por 
particulares agravada y homicidio calificado en agravio de tres víctimas. 
Además, a cada uno se le impuso el pago de 1.3 millones de pesos como 
reparación del daño. Al respecto, Raúl Servín, integrante del colectivo 
Guerreros Buscadores de Jalisco, pidió que las condenas se cumplan en su 
totalidad y que no existan beneficios que las reduzcan. "Que sean reales, 
para que no vuelvan a salir jamás en su vida y que no sigan causando daño 
aquí en la sociedad. Lamentablemente, ellos no tuvieron el temor de 
quitarles la vida a estas personas", señaló. El activista consideró muy bajo el 
monto de la reparación del daño, considerando que no hay certeza de 
cuántas personas fueron asesinadas en el rancho. 

EXCÉLSIOR   
 

Ebrard pedirá explicación a EU sobre nuevas tarifas  
Marcelo Ebrard Casaubón, titular de la Secretaría de Economía (SE), informó 
que sostendrá una llamada con autoridades de Estados Unidos para conocer 
los detalles del arancel de 50 por ciento anunciado ayer por el presidente 
Donald Trump a todas las importaciones de cobre. "Primero nos vamos a 
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enterar más en detalle, yo tendré una llamada con autoridades de Estados 
Unidos y podré dar una posición más precisa porque ni ellos sabían. 
Necesitamos saber a qué se aplica, vamos a entender eso primero", señaló. 
También confió en que México y Estados Unidos llegarán a un acuerdo en el 
tema de la cuota compensatoria de 20.9 por ciento que el gobierno del 
presidente Trump pretende cobrar a las importaciones de jitomate 
mexicano. 

LA JORNADA   
 

La presidenta Sheinbaum pide no politizar el tema; "es un 
episodio doloroso"  
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo insistió en que el asesinato de tres 
niñas y la madre de ellas en Sonora "es un episodio muy doloroso, 
conmociona a todo México". Ayer, durante su conferencia matutina pidió no 
politizar este caso. "Investigar y trabajar todos los días para disminuir la 
violencia en nuestro país, eso es todo lo que tenemos que hacer todas las 
autoridades", dijo. En tanto, integrantes de colectivos y feministas 
denunciaron que en la entidad no se aplica la alerta de violencia de género, 
pese a estar vigente desde hace cuatro años y que permanece inoperante 
ante la escalada de crímenes contra mujeres y niñas. Señalaron durante una 
manifestación en Hermosillo por el hallazgo de tres hermanitas de 11 y 9 
años, así como de su madre, asesinadas en la costa de Hermosillo el fin de 
semana, que el responsable, pareja sentimental de la mamá, ya fue vinculado 
a proceso el lunes. 

LA JORNADA   
 

 

Sheinbaum pide a EU hacer más en el tráfico de arsenales  
La presidenta Claudia Sheinbaum pidió al Gobierno de Estados Unidos "hacer 
más" para frenar el tráfico de armas desde ese país a México. La Jefa del 
Ejecutivo Federal destacó que el propio Departamento de Justicia 
estadounidense reconoció que más de 70% de las armas que se usan en 
México ingresan ilegalmente desde su país. "Nosotros hacemos nuestra 
parte en nuestro territorio, pero es la insistencia a las instituciones de 
seguridad y justicia de Estados Unidos, ellos tienen que hacer su parte en su 
territorio para lavado de dinero, para control de tráfico ilegal de armas. Ellos 
tienen que hacer su parte en Estados Unidos y nosotros nuestra parte en 
México, y la coordinación", precisó la mandataria federal. 
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EL UNIVERSAL   
 
 

 

Hallan más bolsas con restos en Jalisco  
Un total de 215 bolsas con restos humanos han sido encontradas en la zona 
de Las Agujas, en Zapopan, donde desde hace más de cinco meses trabajan 
elementos del Instituto Jalisciense de Ciencias Forenses y colectivos de 
buscadores. El pasado 26 de junio la Fiscalía de Jalisco informó del hallazgo 
de 195 bolsas con restos que corresponden a 35 personas. Ayer el colectivo 
Guerreros buscadores reportó que localizaron 19 bolsas más en un predio 
adjunto. 

EL UNIVERSAL   
 

Las buscadoras realizan su labor en "ambiente hostil", 
reporta encuesta de AI  
La búsqueda de desaparecidos es una labor que realizan sobre todo mujeres 
en un "ambiente hostil" de agresiones e impactos a su economía y salud física 
y emocional, afirmó Amnistía Internacional (AI) México. La organización 
aplicó un cuestionario a más de 600 buscadoras, el cual arrojó que 97 por 
ciento de ellas han enfrentado violencias y padecen afectaciones. Además, 
45 por ciento indicaron que han recibido amenazas verbales o por escrito, 
27 por ciento refirieron ataques en redes sociales y otro 27 por ciento dijeron 
haber sido acosadas por autoridades. Sin embargo, sólo 7 por ciento están 
adscritas al mecanismo de protección federal y 4 por ciento al local. En un 
informe presentado ayer, AI México aseveró que entre 2011 y mayo de 2025 
han sido asesinados en el país 30 familiares y allegados de desaparecidos, de 
los cuales 16 eran mujeres. "El año más letal para las buscadoras fue 2022, 
en el que se registraron seis asesinatos", y los estados donde en general se 
documentaron más casos son Guanajuato, con tres, así como Jalisco, Sinaloa 
y Sonora con dos cada uno. 

LA JORNADA   
 

 

Noroña asegura que no se excedió al frente del Senado, 
como acusa la oposición  
Al enfilarse a concluir su presidencia en el Senado, Gerardo Fernández 
Noroña rechazó que se haya excedido durante su encargo y que la panista 
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Lilly Téllez o el priista Alejandro Moreno se hayan convertido en su némesis, 
aclaró durante su participación en EntreDichos. "Represento a la pluralidad, 
pero no puedo representar las posiciones del PAN y PRI. No las represento 
porque no es una visión mayoritaria seria. No, sin duda (no me excedí en el 
cargo y función)", expresó ante los reclamos de la oposición. Fernández 
Noroña consideró que su conducción de la Mesa Directiva sí ha sido 
"bastante institucional", aunque como parte de un movimiento tiene 
posiciones públicas "que nadie puede reclamar, porque se comparten en 
términos generales, más allá de matices, de diferencias que pueda haber". 
Su cargo concluye el próximo 31 de agosto, y se dijo orgulloso de que en este 
primer periodo ordinario de sesiones se aprobó la reforma judicial, pese a la 
toma del Pleno. 

EL FINANCIERO   
 

Delinean Piña y Aguilar ruta para relevo en Corte  
La ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), 
Norma Piña, sostuvo un encuentro este martes con el ministro presidente 
electo, Hugo Aguilar Ortiz. Piña Hernández recibió a Aguilar en la sede de la 
SCJN, donde, de acuerdo con un comunicado del máximo tribunal, sostuvo 
un diálogo abierto, cordial, fructífero y con un ánimo de transparencia. En la 
reunión se establecieron las líneas de trabajo para dar continuidad al proceso 
de transición de la Corte, con el compromiso de integrar equipos de trabajo 
que den certidumbre y justicia a las personas justiciables y a la sociedad 
mexicana. Aguilar Ortiz detalló que con la ministra Norma Piña hubo diálogo 
abierto e institucional, e informó que van a trabajar de manera continua, 
aunque no definieron fecha para el próximo encuentro. 

LA RAZÓN   
 

Inegi despide a 15 recomendados  
El Órgano Interno de Control (OIC) del Inegi despidió a 15 de los 
recomendados del Partido del Trabajo, incluidos matrimonios, madre e hija 
y hermanos, que trabajaron en esa institución desde 2019, sin que tuvieran 
la experiencia para hacer e, incluso, sin que se presentaran a trabajar en los 
horarios a los que estaban obligados. Ángel Trinidad Zaldívar, titular del OIC 
del Inegi, informó que, de conformidad con el artículo 90 de la Ley General 
de Responsabilidades Administrativas, "se inició una investigación 
observando en todo momento los principios de legalidad, imparcialidad, 
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objetividad, congruencia, verdad material y respecto a los derechos 
humanos", a partir de que se recibió una denuncia por parte de un grupo de 
trabajadores. Como resultado de esa investigación, precisó, "15 personas se 
han separado de sus cargos de manera definitiva o están en proceso de 
hacerlo. Asimismo, la investigación seguirá su curso para deslindar toda 
responsabilidad". 

EXCÉLSIOR   
 

Acusan que Alpura les cobra lo que no venden  
Trabajadores de la empresa Alpura en el Estado de México, Guanajuato, 
Hidalgo y Puebla se manifestaron para exigir mejores condiciones laborales, 
así como para denunciar el "cobro" directo a sus salarios de la mercancía no 
vendida o caducada. Las movilizaciones pacíficas tuvieron la mayor 
concentración en el Estado de México, en las inmediaciones de la planta de 
Cuautitlán Izcalli ubicada en la Zona Industrial Cuamatla, así como en la 
avenida Constitución y la autopista México-Querétaro, donde realizaron un 
bloqueo, afectando la circulación con dirección a la Ciudad de México. En 
Santa María Tulpetlac, Ecatepec, se manifestaron en el Centro de 
Distribución (Cedis). En Cuautitlán Izcalli, los trabajadores de la empresa de 
productos lácteos también denunciaron el incumplimiento de pago de horas 
extras laboradas, de vacaciones, la falta de uniformes, así como el cobro de 
los productos no vendidos en tiendas de distribución. 

EL SOL DE MÉXICO   
 

 
 

ENTORNO ECONOMICO Y POLÍTICO INTERNACIONAL 
 

 

Wall Street mixto mientras inversionistas buscan claridad  
EI S&P 500 cerró la agitada sesión del martes ligeramente a la baja, mientras 
los inversionistas anhelaban claridad sobre la política comercial de Estados 
Unidos, después de que amenazas arancelarias del presidente Donald Trump 
desalentaron las esperanzas por las conversaciones con algunos socios 
comerciales. El S&P 500 perdió 0.07%, para terminar en 6,225.52 puntos, 
mientras que el Nasdaq Composite ganó 0.03%, a 20,418.46 unidades. El 
Promedio Industrial Dow Jones cayó 0.37%, a44,240.76 enteros. Por su 
parte, el mercado bursátil mexicano concluyó a la baja las operaciones del 
martes, extendiendo la racha negativa reciente en medio de un panorama 
comercial internacional como protagonista. Los índices registraron su 
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tercera baja en cuatro días, con lo que borraron el avance de la semana 
previa.  

EL ECONOMISTA   
 

Prepara Trump arancel de 50% al cobre  
El Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, dijo este martes que 
planeaba anunciar un arancel de 50 por ciento a las importaciones de cobre, 
un mental cuya producción es fundamental para vehículos eléctricos, 
equipos militares, semiconductores y una amplia gama de bienes de 
consumo. Los aranceles probablemente entrarían en vigor a finales de julio 
o el 1 de agosto. Tras el anuncio del Mandatario republicano, el precio del 
cobre subió más de 10 por ciento, a 5.50 dólares la libra. En febrero, Trump 
había ordenado una investigación sobre posibles aranceles al cobre, aunque 
no está claro si había concluido ya Si bien Trump enmarcó el nuevo arancel 
como una forma de contrarrestar el dominio de China en el mercado 
mundial, la realidad es que EU importa la mayor parte de su cobre refinado 
del continente americano. En 2024, Chile, Canadá y Perú representaron más 
de 90 por ciento de las importaciones de cobre refinado de EU, que en total 
sumaron casi un millón de toneladas métricas, según el Servicio Geológico 
de ese país. 

REFORMA   
 

UBS: tarifas crean mayores costos a EU que beneficios  
La política arancelaria impuesta por el presidente de Estados Unidos, Donald 
Trump, a varias naciones está generando más costos que beneficios para la 
economía de su nación, reveló la firma financiera UBS. Kurt Reiman, director 
de renta fija para América en la firma, expuso que la imposición de tarifas 
pueden restar de 0.7 a 1 por ciento del producto interno bruto. "Creemos 
que los aranceles ya están empezando anotarse enlos precios y que eso 
aumentará en la segunda mitad del año. En general, es un aumento 
significativo de impuestos vía política comercial, y lo estamos viendo 
reflejado en el aumento de ingresos en el estado diario del Tesoro", dijo 
Recordó que esta medida comercial le dio ingresos históricos para el Tesoro 
de Estados Unidos por 330 mil millones de dólares al sexto mes; sin embargo, 
también están teniendo un efecto negativo en la economía del país. 
 

MILENIO DIARIO   
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Bulgaria, nuevo miembro de la zona euro  
Los ministros de la Unión Europea (UE) dieron ayer luz verde definitiva para 
que Bulgaria adopte el euro el 1 de enero del 2026, convirtiéndose así en el 
21o. miembro de la zona de la moneda única. Al adoptar los textos legales 
necesarios para el paso, los ministros de Economía y Hacienda de la UE 
fijaron oficialmente el euro en 1.95583 lev búlgaros. Ursula von der Leyen, 
jefa de la UE, y la directora del Banco Central Europeo, Christine Lagarde, 
felicitaron a Bulgaria tras la aprobación de los ministros. "Estamos 
encantados de darles la bienvenida", dijo Lagarde. "El euro reforzará la 
economía búlgara y aportará grandes beneficios a los ciudadanos y las 
empresas", dijo, por su parte, von der Leyen en X. 

EL ECONOMISTA   
 

Inflación en Buenos Aires vuelve a rebotar en junio  
Tras el 1.6% que había marcado en mayo, la inflación de la Ciudad de Buenos 
Aires volvió a acelerar y se ubicó en 2.1% en junio de 2025. De esta forma, en 
el primer semestre del año acumula una subadell5.3%, según los datos del 
lnstituto de Estadística porteño. En el sexto mes del año, los principales 
aumentos del IPCBA estuvieron explicadas por los aumentos en vivienda, agua, 
electricidad, gas y otros combustibles (3.1%), Transporte (3.1%) y Salud (2.6%). 
Por otra parte, se mantuvo la tendencia de "reacomodamiento de precios 
relativos", con otro mes donde los servicios aumentaron 2.6%, más que los 
bienes, que lo hicieron 1.4 por ciento. 

EL ECONOMISTA   
 

UK multa al banco digital Monzo por fallos de control  
El regulador financiero británico informó ayer que multó al banco digital 
Monzo, con 21 millones de libras por fallas en el control de delitos financieros, 
que incluyeron dejar que los clientes usaran direcciones falsas como el Palacio 
de Buckingham. La Autoridad de Conducta Financiera (FCA, por su sigla en 
inglés) dijo que la sanción se debió a los "inadecuados sistemas y controles 
contra delitos financieros de Monzo entre octubre del 2018 y agosto del 2020". 
A partir de entonces, el banco "incumplió repetidamente un requisito que le 
impedía abrir cuentas para clientes de alto riesgo" hasta junio del 2022, señaló 
la FCA en un comunicado. 

EL ECONOMISTA   
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Precios al consumidor subieron en China  
Los precios al consumidor en China aumentaron ligeramente durante junio, 
poniendo fin a una caída de cuatro meses, en una señal positiva para Beijing, 
mientras lucha contra una persistente caída del gasto. El índice de precios al 
consumidor, una medida clave de la inflación, subió 0.1 % anual el mes pasado, 
según datos publicados por la Oficina Nacional de Estadísticas de China.EL 

ECONOMISTA   
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• Información al cierre del martes 08 de julio de 2025 

 

BOLSA 

  

 ÍNDICE DE PRECIOS Y COTIZACIONES (BMV) 

DIVISAS ↓57,183.32 

 

VARIACIÓN EN PUNTOS -240.08 

VARIACIÓN EN %: -0.42 

  

EMISORAS A LA ALZA (%):  

 

Dólar libre 18.06 19.09 FIBRATC 14 3.64 

 

Dólar 

interbancario 

18.60 18.61 AUTLAN B 3.51 

 

Dólar canadiense 13.57 13.58 VISTA A 2.97 

 

Euro 21.52 22.11  

 
Libra esterlina 25.26 25.27 EMISORAS A LA BAJA (%): 

 

Yen Japonés 0.12 0.12 FRES -7.77 

 VALUEGF O -6.25 

VOLAR A -5.72 

 

INDICADOR INTERNACIONAL 

DOW JONES ↓44,240.76 

NASDAQ ↑20,418.46 

 

METALES 

 

 

 

 
   

 
Compra Venta V A L O R   U D I C E T E S 

$ $  Tasa Primaria 

 

Oro onza libre 58,800 65,900 Anterior Actual 28 Días 7.85 

 

Centenario 71,000 79,800 8.505569 8.506160 91 Días 8.00 

 

Plata onza libre 685 860     
 
 

 
 

 

 
 

 
 
 

 

PRECIOS DEL PETRÓLEO 

WTI                          
 

$68.13 dólares por barril 

BRENT                   
 

$69.97 dólares por barril 

TIIE 28 

 
Anterior Actual 

8.2439 8.2439 

  


